

**PENERAPAN METODE *CONCEPT MAP* DALAM  
MENINGKATKAN PENGUASAAN MATERI  
PEMBELAJARAN PADA MATA PELAJARAN  
SKI KELAS VII DI MTS NU ASSALAM  
TANJUNGPURWATI KUDUS**



**SKRIPSI**

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Guna Memenuhi Gelar Sarjana Strata Satu (S1)  
Dalam Ilmu Pendidikan Islam

Oleh:

**ASTRI NURSOBY**

Nim: 1610110347

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2021**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322  
Telp. (0291) 432677 Faks.(0291) 441613  
Email : kudus.iain@gmail.com

---

## **PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/i:

**Nama : Astri Nursoby**

**NIM : 1610110347**

**Fakultas : Tarbiyah**

**Prodi : Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Judul : Penerapan Metode *Concept Map* Dalam Meningkatkan Penguasaan Materi Pembelajaran Pada Mata Pelajaran SKI Kelas VII di MTs NU Assalam Tanjungkarang Jati Kudus**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **21 Februari 2020** sampai dengan **27 Oktober 2020** dan disetujui untuk dapat melanjutkan ke proses munaqsyah.

Kudus, 27 Oktober 2020

Hormat kami,  
Pembimbing

**Setyoningsih, M.Pd.**

NIP. 1976052 200312 2 001



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677  
 Faks 441613 Website: www. iainkudus.ac.id

### PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi  
 saudara:

**NAMA** : Astri Nur Shoby  
**NIM** : 1610110347  
**Fakultas/Prodi** : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam (PAI)  
**Judul** : Penerapan Metode *Concept MAP* dalam  
 Meningkatkan Penguasaan Materi  
 Pembelajaran Pada Mata Pelajaran SKI di  
 Kelas VII MTs NU Assalam Tanjungkarang  
 Jati Kudus

Telah diujikan pada tanggal **11 Januari 2021** dan dinyatakan  
 lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat  
 dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Agus Retnanto, M.Pd.</u></b> NIP. 196408131986011001 Ketua/Penguji I	26 - 01 - 2021	
<b><u>Retno Susilowati, M.Pd.</u></b> NIP. 197608112007102001 Penguji II	10 - 02 - 2021	
<b><u>Achmad Ali Fikri, M.Pd.</u></b> NID.198804082018011001 Sekretaris/Penguji III	11 - 02 - 2021	
<b><u>Setyoningsih, M.Pd.</u></b> NIP. 1976052003122001 Dosen Pembimbing	11 - 02 - 2021	
<b><u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u></b> NIP. 19610310 1989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	26 - 01 - 2021	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Astri Nursoby NIM. 1610110347** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah ditebitlan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 25 September 2020

Yang Menyatakan



Astri Nursoby

NIM. 1610110347

## MOTTO

فَإِنْ تَوَلَّوْا فَقُلْ حَسْبِيَ اللَّهُ لَا إِلَهَ إِلَّا هُوَ عَلَيْهِ تَوَكَّلْتُ وَهُوَ رَبُّ  
الْعَرْشِ الْعَظِيمِ

***“Jika mereka berpaling (dari keimanan), maka katakanlah:  
"Cukuplah Allah bagiku; tidak ada Tuhan selain Dia. Hanya  
kepada-Nya aku bertawakkal dan Dia adalah Tuhan yang  
memiliki 'Arsy dan Agung” (At-Taubah: 129)***



## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah sujud syukur saya ucapkan kepada-Mu ya Allah, Tuhan yang Maha Agung dan Maha Tinggi atas segala rahmat dan juga kesempatan dalam menyelesaikan tugas akhir skripsi saya dengan segala kekurangannya, atas takdir-Mu saya bisa menjadi pribadi yang berfikir, berilmu, beriman dan bersabar. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah awal untuk masa depanku, dalam meraih cita-cita saya. Segala syukur saya ucapkan kepadamu ya Allah, karena sudah menghadirkan orang-orang yang berarti dalam sekeliling saya, yang selalu memberi semangat dan doa, sehingga skripsi saya ini dapat selesai dengan baik. Tugas akhir ini, saya buat untuk di persembahkan kepada orang-orang tercinta yaitu:

1. Ayah saya tercinta bapak Subarso meski saya tidak merasakan kasih sayang darimu tetapi Engkau telah mendukungku selama ini. Sehingga anakmu ini bisa membuktikan kepadamu jika anakmu bisa menyelesaikan kuliah dengan baik, doaku menyertaimu dan semoga Engkau sehat selalu. Terimakasih telah mendoakanku selama ini
2. Mamahku tercinta ibu Thobibah, terimakasih kuucapkan kepadamu ibu karena sudah mendidikku sampai aku bisa masuk dalam perguruan tinggi. Tanpamu mungkin aku tidak bisa melanjutkan pendidikan sampai saat ini, Engkau telah menjadi tulang punggung mencari nafkah untuk anak-anakmu agar bisa hidup bahagia dan mencapai ke pendidikan yang lebih tinggi darimu dan tidak disepelekan oleh orang. Hidupku, kebahagiaanku, pendidikanku, dan semuanya yang telah Engkau korbankan selama ini aku tidak bisa membalas dengan apapun. Terimakasih untuk semuanya doamu, dukunganmu, pengorbananmu, kasih sayangmu, yang telah Engkau berikan kepadaku sehingga membuatku bersemangat untuk tidak mengecewakanmu dengan menyelesaikan skripsi ini.
3. Kakak-kakakku Mamas Sigit Rizki Maulana dan mbak Rayi Prihandini beserta Nenek, Kakak Ipar, Keponaka-keponakanku. Terimakasih banyak sudah menjadi inspirasi dan semangatku dalam motivasi untuk menyelesaikan skripsi ini. Tanpa kalian mungkin aku tidak mempunyai motivasi untuk melanjutkan pendidikan sampai sampai ini.

4. Sahabat-sahabatku yang di Brebes Isma, Eli, Rina, terimakasih kalian sudah julidan, celetukan kalian pada saya dengan berbagai omongan yang baik itu menyakitkan ataupun menyenangkan sehingga saya bisa membuktikan kepada kalian kalau saya bisa lebih baik dari apa yang kalian omongkan. Tanpa omongan kalian yang membuat semangat saya untuk menyelesaikan skripsi ini.
5. Sahabat-sahabatku Evi, Dewi, Rohaya, Nikmah, dan A'yun, terimakasih banyak kalian sudah membantuku selama ini, sudah menjadi sahabat terbaikku disini tanpa kalian aku tidak bisa apa-apa. Aku sangat bersyukur dipertemukan sahabat seperti kalian disini karena disini aku orang baru dan tidak mempunyai teman, dengan adanya kalian aku bisa melakukan yang aku tidak bisa lakukan. Terimakasih atas susah senang bersama kita selama 4 tahun ini, akan aku simpan dalam ingatanku. Semoga kita bisa sukses bersama, masuk bareng lulus bareng.
6. Teman-temanku I-PAI angkatan 2016, terimakasih atas kebersamaan kita selama 4 tahun ini. Berbagai kejadian yang telah kita lewati, canda tawa yang telah terukir, dan gontogontoan yang membuat kelas rame, semua itu membuatku sangat beruntung bisa sekelas dengan kalian yang memberikan banyak pengalaman kepadaku.
7. Pihak-pihak terkait yang tidak bisa disebutkan satu persatu, terimakasih kalian sudah memberikan dukungan dan doa kepadaku, memberikan semangat sehingga aku mempunyai motivasi dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Dosen pembimbing ibu Setyoningsih, terimakasih banyak ibu telah membantu saya dalam mengarahkan pembuatan skripsi dengan benar. Terimakasih atas kesabaran ibu dalam membantu ketidaktahuan saya dalam mengerjakan skripsi. Terimakasih banyak atas arahannya yang begitu baik sehingga saya bisa menyelesaikan skripsi dengan baik.

## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, segala puji syukur kita ucapkan bagi Allah SWT, kita panjatkan kehadiratNya, meminta pertolongan, pengampunan, dan petunjukNya. Dengan petunjukNya peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi tugas akhir untuk meraih gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) di Fakultas Tarbiyah jurusan Pendidikan Agama Islam (PAI) IAIN Kudus dengan judul skripsi: Penerapan Metode Concept Map Untuk Meningkatkan Penguasaan Pada Mata Pelajaran Sejarah kebudayaan islam (SKI) kelas VII di MTS NU Assalam Tanjungkarang Jati Kudus.

Peneliti sadar jika kita sebagai manusia biasa tidak lepas dari kesalahan dan juga kekhilafan, semua ini menyadarkan peneliti akan adanya suatu bantuan. Tanpa adanya bantuan dari orang lain dalam berbagai pihak skripsi ini mungkin tidak bisa terselesaikan dengan baik. Untuk itu, pada kesempatan ini peneliti menyampaikan ucapan terimakasih dan penghormatan sebesar-besarnya kepada yang terhormat:

1. Bapak Dr. H Mundakir, M. Ag., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan ijin penelitian sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
2. Bapak Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Bapak Riza Zahriyal Falah, M.Pd.I., selaku Ka. Prodi Pendidikan Agama Islam.
4. Ibu Setyoningsih, M. Pd., selaku Dosen Pembimbing yang telah meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan arahan serta bimbingan dalam skripsi ini.
5. Ibu Anisa Listiana, M. Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang telah memberikan layanan referensi kepada peneliti dalam penyelesaian skripsi ini.
6. Bapak KH. Ma'ruf Sidiq, Lc., selaku Ketua Yayasan Pondok Pesantren MTs MA NU Assalam Tanjungkarang Jati Kudus.
7. Bapak H. Zakaria, M. Pd., selaku Kepala Madrasah MTs NU Assalam Tanjungkarang Jati Kudus yang telah berkenan memberikan ijin penelitian dalam penyusunan skripsi ini
8. Bapak Ali Faqih, S. HI.,selaku Guru mata pelajaran Sejarah Kebudayaan Islam yang telah membantu memberikan informasi mengenai data-data yang dibutuhkan oleh peneliti



9. Semua Staf Pengajar dan Karyawan MTs NU Assalam Tanjungkarang Jati Kudus yang telah membantu dalam kelancaran penyusunan skripsi ini
10. Semua Siswa-siswi MTs NU Assalam Tanjungkarang jati Kudus yang telah membantu dalam memberikan informasi tentang data-data yang dibutuhkan dalam penelitian
11. Ibu dan Kakak-kakakku Tersayang beserta segenap keluarga yang secara langsung maupun secara tidak langsung selalu memberikan motivasi, dan semangat dan telah membantu baik secara moril maupun materil dalam penyusunan skripsi ini

Akhirnya peneliti menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Maka dari itu penulis membutuhkan kritik dan saran yang bersifat membangun bagi peneliti sendiri maupun para pembaca.

Kudus, 04 November 2020  
Peneliti



Astri Nursoby  
Nim : 1610110347